



# 笠山

阿久根市立三笠中学校  
学校便り 令和5年10月号

学校教育目標：未来を拓く、心豊かでたくましい生徒の育成  
創立77年目

校訓：自主 協調 持続

## 文化祭に向けて

校長 德重 忠彦

暑かった夏もようやく落ち着きました。二十四節気では10月24日からは、霜降（そうこう）であり、霜の降りる頃という意味であるそうです。日中の暑さを考えると、阿久根に霜が降りるのはまだ先になりそうですが、過ごしやすい時期になりました。本校では、今回から更衣期間を廃止するとともに、気候に合わせて、生徒が主体的に考えて自分の服装を選択することとしました。これも生徒の自立への第一歩と考えておりますので、御家庭でも、ぜひ話題にしていただき、他のことも含め、主体的に考えて行動ができる中学生を育てていきたいものです。

10月18日（水）19日（木）は、地区の新人体育大会が、地区内の各会場で開催されました。結果等につきましては、裏面をご覧ください。本校の生徒たちが出場する全ての会場で応援することができました。どの会場も全生徒が精一杯自分の力を発揮しようと頑張っていました。今回、私はバスケットボールの会場担当となっておりました。閉会式で行ったあいさつの一部を紹介します。この言葉は、将棋の羽生善治九段が、考え方と日頃の研鑽こそが大切であるということを伝えてくれる言葉です。

**何かに挑戦したら確実に報われるのであれば、誰でも必ず挑戦するだろう。報われないかもしれないところで、同じ情熱、気力、モチベーションをもって継続しているのは非常に大変なことであり、私は、それこそが才能だと思っている。**

本校の生徒たちも、学校の内外で様々なことに挑戦しています。日々の努力が報われることは喜ばしいことですが、その過程の様子や頑張りもしっかりと見届けて、声を掛けたいものです。

さて、11月2日（木）に文化祭を開催します。これに先駆けて、10月26日（木）からは学校フリー参観を行いますので、お時間のある方はどの時間帯でも結構です。ぜひお越しいただき、普段の生徒の様子や授業を見ていただけるとありがたいです。

生徒は現在G T（グローバルタイム）の時間を使い、文化祭に向けて準備を行っています。文化的行事は「生徒が各教科などにおける日ごろの学習や活動の成果を総合的に発展させ、発表し合い、互いに鑑賞する行事である。」とされています。これまで、各教科で培ってきた表現力や発想力、そして学級の団結力を生かし、素晴らしい文化祭になることを期待しています。一つの作品を作り上げるとき、一人一人に分担があります。まずは、この分担をしっかりとこなすことが第一ですが、与えられた役割に加えて、困っていたり、手伝いが必要な級友を助けてくれたりする生徒が増えてくると、学級の雰囲気は更に良くなり、作品は一段階上のレベルに上がることでしょう。本校がこの4年間取り組んでいる「魅力ある学校づくり」における、「学校に行くことが楽しいか」への答えは、学級のみなさんが同じ情熱、気力、モチベーションをいかに保ちながら継続して取り組んでいけるかにかかっています。残された時間は限られていますが、学級全員で精一杯取り組んでください。たくさんの保護者や地域の方々のお越しもお待ちしています。ぜひ御来場をよろしくお願ひいたします。

## 4部門制覇！出水地区新人総合体育大会結果速報（10月18日・19日 各競技会場）

18日(水)から19日(木)にかけて、出水地区中学校新人総体が開催されました。三笠中からは延べ33名の生徒が各競技大会に参加しました。今回は、団体競技のうち4部門で優勝！4本の優勝旗を学校に持ち帰ることができました。どの部活動もこれまでの練習の成果を発揮できたと思います。二日間に渡り、早朝より応援・サポートをしていただいた保護者の方々にも感謝いたします。

☆ 女子バスケットボール部 **優勝！** /4チーム

1日目: 81-52 出水 64-30 阿久根 2日目: 82-14 米ノ津

☆ 男子バスケットボール部 **優勝！** /4チーム

1日目: 55-34 米ノ津 65-54 阿久根 2日目: 73-52 出水

☆ 剣道部 男子団体の部 **優勝！** /3チーム



男子個人の部 楠木龍樹さん **準優勝**

香取和弥さん **ベスト8**

高津隆希さん **ベスト8**

田代銀次さん **ベスト8**

大野稟佳さん **ベスト8**

野畠まこさん **ベスト8**

☆ 野球部 **優勝！** (長島・川床との連合) /5チーム

1回戦: 15-3 出水 準決勝: 13-0 米ノ津 決勝: 8-2 鷹巣

☆ 柔道部 男子団体の部 **準優勝！** /2チーム



男子個人の部 66kg級 小川王さん **第1位**

50kg級 牟田秀虎さん **第3位**

81kg級 児玉一心さん **第1位**

今回の結果を受けて、地区選抜の選手に選ばれた者もいます。そこでも、三笠旋風を巻き起こしてください！また、今回悔しい思いをした部活動(選手)は、是非次の地区総体へ向けて歩みを進めてください！



### 燃ゆる感動かごしま国体 ボクシング競技見学！

11日(水)に阿久根市総合体育館で行われたボクシング競技を3年生が見学しました。競技終了後、特別にリングで写真撮影させてもらいました。



### 吹奏楽部定期演奏会（10月8日）

8日(日)に脇本地区公民館で吹奏楽部の定期演奏会を実施しました。180人を超える観客に見守られ、また、保護者や共演者にも恵まれ、三笠中校区に「ミカサウンド」が響き渡りました！吹奏楽部の皆さん、素晴らしい演奏をありがとうございました！



### 地域清掃ボランティア活動（10月20日）

20日(金)に3年生が地域清掃ボランティアで学校周辺と脇本海岸の清掃活動に取り組みました。

今回の活動を通して、地域への感謝の気持ちを込めて清掃に取り組みました。1・2年生は、同様の清掃活動が3学期に計画されています。



### 地域が育む「かごしまの教育」県民週間の三笠中学校の取組について

◇ 学校フリー参観 10月26日(木)～11月2日(木) 8:45～16:30  
※休日・祝日を除く 生徒達の学習の様子や本校の教育活動をご覧いただくことができます。

◇ 令和5年度文化祭 11月2日(木) 9:00～14:30  
※3年PTA 15:30～16:30  
保護者の方々には、10月3日にプリントでお知らせをしております。詳細はそちらをご覧ください。今年度は地域の方々にも広い範囲でお知らせをしております。是非、学校へお越しいただき子供たちの様子をご覧ください。

## 令和5年11月の行事予定 ☆令和5年度11月のスクールカウンセラー来校…9・30日☆

※ 文化祭は、11月2日(木)、県民週間に伴う学校フリー参観は10月26日(木)～11月2日(木)です。

日	曜日	行 事 等	日	曜日	行 事 等
1	水	文化祭リハーサル 「かごしまの教育」県民週間～7日	15	水	市中学校英語暗唱・弁論大会(風テラス)
2	木	文化祭 3年PTA 第3回学校運営協議会	16	木	期末テスト前部活動停止・家庭学習強調週間(～23日)
3	金	(祝)文化の日 第34回三笠剣道大会	17	金	避難訓練(火災) 食育の日
4	金	阿久根市総合文化祭(～5日)	19	日	家庭の日 第1回脇本校区ウォーキング大会
6	月	学力向上(1・2年 教育相談～10日) いい歯にっこり三笠週間(～11日)	21	火	期末テスト・1日目
7	火	全校朝会(生徒会引継ぎ式)	22	水	期末テスト・2日目
9	木	三笠中校区特別支援学級交流学習 SC来校(午後)	23	木	(祝)勤労感謝の日
11	土	土曜授業日 まごころ便作成	24	金	期末テスト・3日目
13	月	2年がん教育「いのちの授業」 学校保健委員会(第4回家庭教育学級)	27	月	学力向上(3年 教育相談～12/1)
			28	火	全校朝会
			30	木	市P連・市子連合同研修会 18:00～ 風テラス
			12/1	金	1・2年授業参観 学年学級PTA

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。

または、阿久根市立三笠中学校で検索ください！

